



# 貴船だより

—健康で安全な生活ができる子—思いやりがあり仲よく助け合う子—自ら考え行動する子—

学校HPもご覧ください。 <http://academic2.plala.or.jp/omr1-e/>

令和3年7月1日発行 第4号  
大田区立大森第一小学校  
校長 尾上 健二

## 七月を迎えて

副校長 小林 和弥

6月21日(月)から本年度の水泳指導が始まりました。昨年度は、新型コロナウイルス感染防止のため水泳の授業はすべて中止でした。今年度は、クラス単位で水泳の授業を実施します。例年は学年ごとに水泳の授業を実施してきました。今年は密にならないようにするための配慮から、より少人数での指導になります。それに伴い今年度は例年に比べて、実施回数が約3分の1に減ってしまいます。指導者も例年学年の担任と補助員でしたが、担任1名と補助員になります。水泳指導は、命に関わる可能性のある危険度の非常に高い授業です。安全対策が最も大切です。現在支援員・ボランティア等で活躍している大学生を中心にバックアップ体制を作ってきました。小学校教諭希望大学生を中心に、補助として指導に入れます。2年生は、昨年度水泳指導未実施のため1年生同様初めての水泳指導です。例年とは、大きく異なる水泳指導を安全第一に、楽しい学習となるよう全教職員で協力して取り組んでいきます。大森第一小学校のプールはご存知の通り屋上にあり、とても衛生的で良い学習環境にあります。通常の25Mプールにプラスして、小プールもあります。毎年まだ水が怖くて25Mに入れない児童と、最初の数回を小プールと一緒に過ごしてきました。今年度はクラス毎なので3倍、2年生も初めてなので2倍、計6倍プールに入れるのが楽しみです・・・。ご家庭でも、水泳指導日のお子さんの健康観察やプールカードへのご記入、押印などにご協力頂きますようお願いいたします。また、夏季休業の水泳指導でも、多くの子どもたちが安全に参加してくれることを願っています。

さて、7月7日の夜に願いごとを書いた色とりどりの短冊や飾りを笹の葉につるし、星に祈る七夕の習慣が残っています。今年度も、6月28日(月)に、お隣の大森東中学校に生えている笹竹を主事さんがもらいに行って切って来ました。ご家庭の皆様も子どもの頃、織姫と彦星に願いごとをされたことでしょう。1年生が願いを込めた笹飾りは、風に揺れながら玄関吹き抜け2階から登下校する子どもたちにお披露目となります。保護者会のお帰りにでもご覧いただければ幸いです。

各学年では、7月の3週間を1学期の学習や生活のまとめとして、充実した日々にしてまいります。保護者の皆様、地域の方々には、今学期も本校の教育へご理解いただき感謝申し上げます。



日	曜日	7月 行事予定			放課後遊び
( )数字は学年					
1	木				
2	金	安全指導	特別時程 4時間(全)	6-2のみ 5時間	
3	土				
4	日				
5	月	一校一取組 week	全校朝会	クラブ活動(4~6)	
6	火	体育朝会(3・5)	避難訓練	補習教室	
7	水	体育朝会(1・6)	保護者会(4~6)		
8	木	体育朝会(2・4)	薬物乱用防止教室(6)		○
9	金	衛生検査	保護者会(1~3)		○
10	土	↓	土曜授業日	土曜補習	
11	日				
12	月	全校朝会			
13	火	なかよしタイム	補習教室		
14	水	児童集会	誕生会給食		
15	木				
16	金	記名タイム			
17	土				
18	日				
19	月	全校朝会	大掃除	給食終 5時間(全)	
20	火	終業式	4時間(全)		

※行事予定は変更になることがあります。

### <水泳指導実施日> ※クラスによって時間帯が違います。

1年	7/26(月)・8/25(水)	4年	7/29(木)・8/20(金)
2年	7/27(火)・8/24(火)	5年	7/30(金)・8/19(木)
3年	7/28(水)・8/23(月)	6年	8/2(月)・8/18(水)

### <夏ワク実施日>

※講座数は少ないですが、今年度は実施予定です。  
後日配布する「夏ワクのお知らせ」をご覧ください。

### <オリンピック・パラリンピック観戦>

3・5年	8/1(日)	1・6年	8/29(日)	2・4年	8/30(月)
------	--------	------	---------	------	---------

### <パワーアップタイム(補習教室)実施日>

5・6年	8/24(火)	3年	8/25(水)
1・4年	8/26(木)	2年	8/27(金)

日	曜日	8月末・9月はじめの予定		
8/31	月	登校日(全)	※8:20登校	8:30開始 9:30下校
9/1	火	始業式	避難訓練	(引き渡し訓練)

※新学期の予定の詳細は、貴船だより9月号でお知らせします。

## 5年生の教室から

### Go ahead ～高学年として自分たちができること～

5年担任 小林 由紀子 時里 聰

高学年の仲間入りをした75名の5年生。その場にとどまることなく、常に前に向かって進んで行けるように、「前に進め」という意味を込めて、学年便りのタイトルには、「Go ahead」を選びました。

学習活動では、自分の考えについて「どうしてそう考えたのか」と、考えの根拠を書く児童が増えてきました。自分の考えを分かりやすく説明し、友達の考えを理解しながら話し合い活動を行う姿も多く見られるようになってきています。また、タブレット端末を調べ学習や作品の紹介、自分の考えの共有など様々な場面で活用し、友達と協力したり考えを共有したりしながら学習活動にも取り組んでいます。5年生から始まった家庭科の学習では、授業で学んだボタン付けや玉留めの練習を、休み時間に友達と声を掛け合って繰り返し練習するなど、粘り強い一面も見せています。

委員会活動では、大森第一小学校のために「何ができるのか」「何を感じてほしいのか」を一人一人が考え率先して活動しています。朝の集会では、児童が楽しめるような企画を考えたり、読み聞かせをしたり、体力テストや縦割り班活動では、各自が役割を全うし、責任ある行動を見せるなど、高学年としての自覚と責任を見せてています。学級や学年を超えての活動を通して、お互いの理解が深まりより協力的になることにもつながっています。

一方で、高学年となり心身の成長と共に友達や自分の考えを優先することが多くなりました。友達とのトラブルも多かれ少なかれ生じています。放課後の過ごし方にも一部課題が見られています。児童との対話を通して今後も学年で連携し、指導にあたっています。

2学期には、「体育学習発表会」と「学芸会」があります。また、縦割り班活動やサンドアート集会などの行事も多く予定されています。キャリアパスポートで書いた一人一人の目標とする姿に向か、学習活動や様々な人の関わりの中で高学年としてより成長できる活動になるよう支えて参ります。



1年生を迎えるウィーク



家庭科



学習場面（タブレット使用）



委員会活動

## 体力テスト・水泳指導

体育主任 山崎 創

6月9日(水)には「体力テスト」がありました。子どもたち一人一人の目標とする記録に向けて一生懸命取り組みました。練習を工夫して体力向上を目指す大一小の子どもたちの姿がとても印象的でした。



6月21日(月)には、子どもたちが待ちに待った水泳の学習が始まりました。水泳指導がある日の子どもたちのワクワクした表情が多く見られました。体育の学習に対する高い意欲が感じられ、大変嬉しく思っております。

今年度は各学級、第1回目の水泳指導の際に「プール開き」を行いました。本校のプール開きでは、以下のことを指導しております。

### ①きまりを守り、安全に水泳の学習をする

### ②自分の目標をもち、それに向かって努力する

水泳の学習は命に関わる危険と隣合わせですが、しっかりとルールを守ることができればとても楽しい学習です。また、自分の目標が達成できれば「次も頑張ろう。」と意欲が高まっていきます。ご家庭でも上記の①・②に関してお子さんとお話をしていただけたらと思います。

今年は、コロナウイルス感染症を考慮して各学級で取り組んでいます。「検定」のない一年間ですが、それぞれの学級で泳力を身に付ける指導をして参ります。



## 夏休みの生活

生活指導主任 平間 詩乃

今年の夏休みは42日間あります。充実した日々を過ごせるよう、お子さんと夏休みのめあてをお話ください。例えば、家族の一員としてお手伝いなどの生活経験を積むことや自分で立てた計画を自主的・自律的に実践すること、興味や関心を生かして普段できないことにチャレンジすることなどが考えられます。また、都内では、SNSの長時間の利用により、健全な生活や友人関係に悪い影響を及ぼす事例が報告されています。夏休みに合わせた家庭のルールをお話いただくこともよいと思います。事故やけが、熱中症や感染症から身を守り、安全で有意義な生活が送れますよう、ご配慮と見守りをお願いいたします。